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台灣螺絲工業同業公會02月15日(週
五)於高雄漢來飯店舉辦一年一度的新春
團拜，並邀請超過200名業界先進參與這
難得的螺絲業盛事。有別以往，今年在公會

蔡圖晉理事長和監事會召集人孫得人先生

的安排聯繫下，新任高雄市長韓國瑜先生也

特別出席團拜活動，與在場螺絲業界的好

朋友舉行面對面座談，冀望在韓市長先前

「貨出去、人進來、高雄發大財」的願景之

下，讓目前台灣螺絲業所面臨林林總總的問題能讓政府單位充分了解，也希望在相關主管機關協

助下能盡速找出最佳的解決方案，讓台灣螺絲業能持續在全球市場發光發熱。活動中蔡理事長

也代表公會捐贈高雄市消防局多台空拍機和履帶式遙控砲塔讓辛苦的消防弟兄出勤時能更加安

全順利。

台灣螺絲出口2018前年比成長12.7%，惟中美貿易戰對台影響仍
需政府從旁協助

蔡理事長表示：「全台灣有70%以上的螺絲生產人口都在高
雄岡山、路竹一帶。去年在中鋼穩定料源供

應支持下，台灣螺絲業再創年出口量168萬噸
的佳績，相較於2017年更成長12.7%。不過，適
逢2018年中美貿易戰，讓台灣螺絲出口也面臨到
一些棘手問題。希望新市長的領導團隊也能在各

方面提供螺絲業所需協助。」另外，蔡理事長也提

醒會員朋友要多加注意中國大陸方面的搶單競爭效

應對台灣螺絲業的影響。

台灣螺絲工業同業公會2019新春團拜
暨「與高雄市長有約」座談

韓國瑜市長：與產業並肩作戰、共同成長，
迎接嶄新高雄!
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台灣螺絲業兩大難題待解  蔡理事長盼新市府
能為業者解套

針對目前台灣螺絲業面臨最主要的問題，蔡理事長提出兩點：

第一，目前高屏地區空氣污染物總量管制計畫對氮氧化物和氫氧

化物等揮發性氣體的排放有嚴格的限制，宛如緊箍咒一般限制住螺絲

和化工業的發展，也造成許多業者在設廠上遇到很大的困難。另外，

對空氣固定汙染源要求須達到減量60%的目標。這意味螺絲業者的產
能只能有40%的部分能發揮，希望市府能盡速解除這樣的限制。 

第二，一例一休造成業者人力調度上很大的問題。希望市府能協助鬆綁

相關規範，透過勞資協商讓想加班的工人得以合法加班，工廠有急單時也有

足夠的人力可以做調度。

韓市長：市府在公共政策上會盡力為螺絲業界提供協助

另外也有業者提到「外勞宿舍」及「申辦建照退件」問題，都有害業者再投資

意願。對此韓市長表示：「高雄未來要大富大貴要拜託各產業一起努力，我們絕對

沒忘記產業才是高雄最重要的支柱，請大家相信高雄市政府。未來高雄市政府判

斷2019對高雄來說會是豐收的一年，投資會增加。針對現場業者提出的問題，勞工
協商部分我們可以立刻來著手。至於空汙我會跟環保局來商量。一例一休我們看

有沒有其他路可以走。」

韓市長特別強調：「市府不可能幫螺絲業搶訂單，降低成本，也不能幫忙跟銀

行貸款。唯一能做的就是從公共政策盡可能提供協助。在這樣的概念下，企業發

展才能更順利更有活力，成績才能更好。我們期許打造一個亮麗

高雄，讓全世界的人刮目相

看。同時也感謝公會長期默默付出，為高雄創造許多就業會和

稅收。希望我們未來能並肩作戰，共同成長，迎接南方崛起嶄

新的高雄。」

熱鬧的春酒團拜活動在眾多會員朋友的熱情參與下，

讓人再次感受到台灣螺絲產業的衝勁和活力。許多與會貴

賓也異口同聲表示，透過一年一次的春酒團拜活動，不僅

能凝聚產業向心力，也讓人非常期待2019年產業發展能
再攀顛峰。


